



Consejo de Seguridad

Distr. general
16 de mayo de 2025
Español
Original: inglés

Carta de fecha 16 de mayo de 2025 dirigida a la Presidencia del Consejo de Seguridad por el Representante Permanente de Israel ante las Naciones Unidas

Por la presente se remite la carta entregada a Tom Fletcher, Secretario General Adjunto de Asuntos Humanitarios y Coordinador del Socorro de Emergencia (véase el anexo).

Le agradecería que la presente carta y su anexo se distribuyeran como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Danny **Danon**
Embajador y
Representante Permanente de Israel ante las Naciones Unidas



Anexo de la carta de fecha 16 de mayo de 2025 dirigida a la Presidencia del Consejo de Seguridad por el Representante Permanente de Israel ante las Naciones Unidas

Me han conmocionado y perturbado profundamente las declaraciones que formuló usted durante la sesión informativa del Consejo de Seguridad del martes 13 de mayo, en las que afirmó: “¿Qué más pruebas necesitan? ¿Actuarán ahora —con decisión— para prevenir el genocidio y garantizar que se respete el derecho internacional humanitario? ¿O afirmarán, por el contrario, ‘hicimos todo lo que pudimos’?”.

Usted tuvo la osadía, en calidad de alto funcionario de las Naciones Unidas, de presentarse ante el Consejo de Seguridad y argüir la acusación de genocidio sin pruebas, mandato ni moderación. Su declaración fue completamente inapropiada y de una irresponsabilidad supina, y echó por la borda toda idea de neutralidad. Pese a que su función de alto representante de las Naciones Unidas lo obliga a abstenerse de prejuzgar asuntos internacionales complejos, eso fue lo que hizo ante el Consejo, nada más y nada menos. No presentó información; dio un sermón político.

¿Con qué autoridad formula usted lo que podría interpretarse como una acusación jurídica, o cuasijurídica, sobre la situación en Gaza? Esgrimir la palabra “genocidio” contra Israel no solo es distorsionar la realidad; es profanar y tergiversar un término que tiene una fuerza y un peso únicos.

Cada vez está más degradado el significado de las palabras en el entorno político actual. Muchos no han resistido la tentación de recurrir al término más escandaloso para vilipendiar y demonizar. Pero un espacio donde aún deberían importar las palabras —y la verdad— son los sagrados salones de las Naciones Unidas, donde sus más altos funcionarios hacen uso de la palabra con la responsabilidad de formular una declaración imparcial y neutral. Usted no estuvo a la altura de esa responsabilidad y, por tanto, minó su integridad personal, la integridad de su cargo y la integridad de la institución misma.

Israel ha cooperado de buena fe con usted y su oficina al más alto nivel, lo que da a sus comentarios un calibre mucho peor. El Estado de Israel le ha dado amplias oportunidades de dirigir la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios con una nueva intención y con honestidad, pero solo fueron necesarios cinco meses para que las dilapidara. No solo no eliminó el sesgo que plagaba la oficina antes de que llegara usted, sino que se convirtió en su portavoz más aguerrido. Ha sido una gran decepción ser testigo de que, con su dirección, la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios siguió dejando de lado toda apariencia de neutralidad, imparcialidad y no injerencia.

Tomando prestadas sus propias palabras: le recomiendo que tanto usted como su organismo se pregunten si “hicieron todo lo posible” para evitar las atrocidades del 7 de octubre. ¿Qué ha hecho para ayudar a acelerar la liberación de los rehenes israelíes que siguen retenidos bajo tierra? ¿Cómo los ha ayudado durante su horroroso cautiverio? ¿Qué medidas ha tomado para que Hamás rinda cuentas de sus atrocidades, dado que es la única autoridad responsable de la situación de Gaza?

Antes de juzgar, podría empezar por responder esas preguntas.

(Firmado) **Danny Danon**
Embajador